



Committee on International Justice and Peace

3211 FOURTH STREET NE • WASHINGTON DC 20017-1194 • 202-541-3160

WEBSITE: WWW.USCCB.ORG/JPHD • FAX 202-541-3339

September 14, 2023

Honorable Antony Blinken
Secretary of State
United States Department of State
2201 C. St. NW
Washington, DC 20520
-via email -

Dear Secretary Blinken:

As Chairman of the Committee on International Justice and Peace of the United States Conference of Catholic Bishops (USCCB), the recent armed coup in Niger prompts me to share my concern. I join my voice with those of Pope Francis, the Regional Conference of Catholic Bishops of West Africa (RECOWA) and the Catholic Conference of Burkina Faso Niger, each of whom have shared their aspirations for a peaceful solution and stable future for this country and the Sahel region.

It is the valuation of the local Catholic Church leadership that an Economic Community of West African States (ECOWAS) armed response would only add to the violence and it could provoke serious unintended consequences for the entire region including driving a wedge between Sahelian West African countries and those leading the ECOWAS force.

I urge the United States to provide leadership among the regional parties to this crisis to develop a reasonable and peaceful transition back to a legitimate duly elected government in Niger and the other Sahelian countries of Mali and Burkina Faso that have fallen victim to military take overs. I am aware that Acting Deputy Secretary of State, Victoria Nuland, traveled to West Africa following the coup and that Assistant Secretary of State for Africa, Molly Phee, just finished a mission there as well. I hope you will encourage ECOWAS, the Africa Union, Muslim and Christian faith leaders, peacebuilding institutions like the West Africa Network for Peace, the Elders Group and the Mo Ibrahim Foundation, and others to build the momentum and the courage needed to bring an end to the violence, terrorism, and turmoil that has wracked the Sahel for over a decade.

I also urge the United States to work with the international donor community to provide humanitarian assistance to the people in this region who need it. Those already living in extreme poverty and chronic food insecurity would suffer the most from broad economic sanctions that could result as a response to the coup.

I now renew their call to you to support these religious leaders and others of goodwill to reverse this rising tide of violence and instability in the Sahel.

I note that the Administration wisely decided to center the implementation of the Global Fragility Act in coastal West Africa. With the Sahel having gone far beyond fragility into violence, terrorism, and military coups, I hope with your leadership a much broader, intensive, and sustained initiative that unites regional, African, and international partners can rebuild the peace and stability that West Africa was known for in years past.

As my Committee stands with the bishops of West Africa, we are ready to work with you towards that goal.

Sincerely yours,

A handwritten signature in black ink that reads "+ David J. Malloy". The signature is written in a cursive style.

Most Reverend David J. Malloy
Bishop of Rockford
Chairman of the Committee on International Justice and Peace

Enclosed: Lettre d'Exhortation à la Retenue et au Discernement dans la Gestion de la
 Situation Socio-Politique au Niger

Message de Solidarité et de Communion aux Évêques de Niger

Bishop Dhalwana Laurent Lompo Calls for Prayer and Fasting for the
Stability of Niger



Objet : Lettre d'exhortation à la retenue et au discernement dans la gestion de la situation socio-politique au Niger.

Chers frères et soeurs en humanité,

Nous, les Cardinaux, Archevêques et Evêques des Conférences Episcopales Réunies de l'Afrique de l'Ouest, après concertation, sommes profondément préoccupés par la tension sous-régionale en lien avec la situation politique au Niger. Face aux événements qui se déroulent actuellement dans notre sous-région, il est de notre devoir moral, spirituel et pastoral d'adresser cette lettre d'exhortation à tous les acteurs impliqués, de près ou de loin, dans la gestion de cette crise afin d'inviter chacun à faire preuve de retenue, de discernement et de responsabilité. Il y va de la vie de nos peuples de l'Afrique de l'Ouest.

En gardant comme vision centrale "l'intégrité des populations" et en mettant l'accent sur le respect de la dignité humaine et un sens élevé de la redevabilité devant les hommes, l'histoire et Dieu le Créateur, nous affirmons que rien ne peut justifier la création ou la facilitation d'un environnement destructeur pour nos populations. Aucun intérêt, projet individuel, national, régional, géopolitique ou confessionnel ne doit prévaloir sur la préservation de la vie, de la dignité humaine et de l'avenir des générations futures en Afrique de l'Ouest et au-delà.

Nous, vos pasteurs sommes convaincus, et l'histoire des peuples nous enseigne, que la violence ne résout aucun problème, même pas celui qui est à l'origine de son déclenchement. Nous affirmons et insistons auprès de la CEDEAO et de l'Union Africaine, pour dire que toute intervention militaire au Niger en ce moment, compliquerait plus la situation des populations du Niger, et de la sous-région qu'elle ne leur apporterait des solutions. Le terrorisme a déjà son bilan macabre de veuves, d'orphelins, de déplacés, d'affamés, de mutilés, etc. Les populations n'attendent pas que les Institutions régionales et africaines viennent alourdir ce bilan.

Le cas de la Libye demeure un exemple tragique des conséquences désastreuses sur la vie, la dignité et l'avenir des populations. Nous ne pouvons pas rester silencieux face à de telles situations et devons tirer des leçons pour que de tels événements ne se reproduisent plus, en particulier avec le Niger comme épice centre potentiel d'une crise similaire.

En tant que Conférences Episcopales, notre mission est intimement liée à la promotion de la réconciliation et de la paix. Nous croyons fermement que chaque être humain est appelé à vivre en paix et à être un artisan de paix, conformément aux enseignements bibliques et ceux des livres saints des autres confessions religieuses qui nous exhortent à oeuvrer pour la réconciliation et la fraternité entre tous les peuples. La paix est un don précieux que nous devons cultiver et préserver ensemble. C'est comme une natte commune que nous devons tisser ensemble, chacun y apportant son fil.

Nous appelons donc tous les hommes, femmes et organisations nationales, sous-régionales et internationales à jouer un rôle positif dans l'apaisement des tensions et la promotion d'une paix durable. Les peuples de la région s'aiment, s'acceptent et cherchent continuellement à améliorer leur cohabitation. C'est un don naturel que nous devons soutenir et encourager. Chaque acteur et institution devrait accompagner positivement ce processus en favorisant le dialogue et la coopération.

Nous interpellons nommément les institutions régionales et sous-régionales telles que la CEDEAO et l'Union Africaine à faire preuve de responsabilité devant l'histoire et à revisiter leurs missions respectives. En cette période critique et délicate, il est essentiel que ces organisations jouent un rôle actif dans la recherche de solutions pacifiques et durables, en mettant en avant les intérêts de la population et le respect de leur dignité.

En conclusion, nous vous invitons à répondre positivement à cet appel à la retenue, au discernement et à la responsabilité. Ensemble, travaillons pour bâtir un avenir de paix et de prospérité pour notre région et pour l'Afrique toute entière.

Que Dieu nous guide dans nos efforts pour la justice et la paix. Et qu'Il fasse de nous tous des artisans de paix, pour une Afrique toujours plus unie donc toujours plus forte.

Pour les Conférences Episcopales Réunies de l'Afrique de l'Ouest

+ Mgr Alexis Touabli Youlo



+ Aly

Evêque d'Agboville
Président



Ceci un message de solidarité et de communion de la Conférence Episcopale Burkina-Niger aux évêques du Niger où les militaires ont perpétré un coup d'Etat au président Mohamed Bazoum, premier président civil ayant succédé à un autre président civil, Mahamadou Issoufou, démocratiquement élu à la tête du pays.

MESSAGE DE SOLIDARITÉ ET DE COMMUNION AUX ÉVÊQUES DU NIGER

Excellences, Chers Frères dans l'Épiscopat,

Suite au coup d'Etat du 26 juillet dernier, et les différentes réactions qui s'en sont suivies, c'est avec inquiétude et grande préoccupation que nous, vos frères évêques de la Conférence épiscopale qui réunit nos deux pays, suivons le cours des événements. En effet, comment ne pas s'inquiéter quand il apparaît dans les solutions de sortie de crise envisagées le spectre de la guerre, faisant penser à une possible « seconde Libye », alors même que les conséquences funestes et désastreuses de la déstabilisation de ce pays continuent de faire souffrir terriblement les populations du Sahel. C'est pourquoi nous ne croyons pas du tout à la solution de la force à la laquelle nous disons clairement non.

Chers frères dans l'épiscopat,

Dans un tel contexte, nous venons vous traduire notre soutien fraternel et notre solidarité ecclésiale en vous assurant de nos prières pour vous, pour le peuple nigérien tout entier en ces moments difficiles que vous traversez.

Puisse la puissante intercession de la Sainte Vierge Marie, Reine de la Paix et de Saint Joseph, protecteur de l'Eglise universelle, obtenir pour le Niger et le Sahel, la grâce d'une paix durable et d'une sortie de crise pacifique.

Fait à Ouagadougou, le 04 Août 2023

Laurent B. Dabiré

Président de la Conférence Episcopale Burkina-Niger

BISHOP DJALWANA LAURENT LOMPO CALLS FOR PRAYER AND FASTING FOR THE STABILITY OF NIGER — MGR DJALWANA LAURENT LOMPO APPELLE A LA PRIERE ET AU JEUNE POUR LA STABILITE DU NIGER

Posted by [Rev. Fr. George Nwachukwu](#) | Aug 11, 2023 | [News](#) |

Archbishop Djalwana Laurent Lompo, Archbishop of Niamey in Niger

In an official statement released on Thursday, August 10 and forwarded to RECOWA/CERAO NEWS AGENCY, Bishop Lompo expressed deep concern over the current situation in Niger. Faced with the sanctions and threats of attacks from sub-regional institutions that weigh on the country, he underlined the Church's unwavering commitment to peace and justice. "Our dear country Niger is going through difficult times, plunging the population into concern and fear. In response, we have decided to organize a prayer triduum from August 13 to 15, 2023, as well as a day of fasting on August 18," the 56-year-old archbishop said.

The prayer triduum will involve all the parishes of the dioceses of Maradi and Niamey, where the faithful will gather to recite the rosary and celebrate the Eucharist, thus uniting their voices in the quest for peace and stability. The fast day on August 18 will be an opportunity for believers to ask the Lord to save Niger from the war and chaos currently threatening the nation.

Faced with the recent dismissal of President Mohammed Bazoum by Colonel Amadou Abdramane and nine other officers, Bishop Lompo asked for the prayers of the international community in favor of Niger. As ECOWAS Heads of State expressed concern and issued an ultimatum to the putschists to restore constitutional power, Bishop Lompo called for restraint and peaceful resolution of tensions.

The Archbishop also urged West African leaders to seek diplomatic solutions rather than military intervention, pointing to the potentially disastrous consequences of such action. In a context where many countries in the region are already grappling with terrorism and conflicts, Bishop Lompo pleaded for the preservation of regional peace and security.

As the triduum of prayer and the day of fasting loom on the horizon, the faithful in Niger and around the world will join Bishop Lompo in an act of faith, solidarity and hope. Prayers and efforts for peace will continue to brave the current challenges, demonstrating the power of unity and belief in a more stable future for Niger and its people.

Dans un communiqué officiel publié le jeudi 10 août et transmis à RECOWACERAO NEWS AGENCY, Mgr Lompo a exprimé sa préoccupation profonde concernant la situation actuelle au Niger. Face aux sanctions et aux menaces d'attaques des institutions sous-régionales qui pèsent sur le pays, il a souligné l'engagement inébranlable de l'Église en faveur de la paix et de la justice. "Notre cher pays le Niger vit des moments difficiles, plongeant la population dans l'inquiétude et la peur. En réponse, nous avons décidé d'organiser un triduum de prière du 13 au 15 août 2023, ainsi qu'une journée de jeûne le 18 août", a déclaré l'archevêque de 56 ans.

Le triduum de prière impliquera toutes les paroisses des diocèses de Maradi et de Niamey, où les fidèles se rassembleront pour réciter le rosaire et célébrer l'eucharistie, unissant ainsi leurs voix dans la quête de la paix et de la stabilité. La journée de jeûne du 18 août sera une occasion pour les croyants de demander au Seigneur de préserver le Niger de la guerre et du chaos qui menacent actuellement la nation.

Face à la récente destitution du président Mohammed Bazoum par le colonel Amadou Abdramane et neuf autres officiers, Mgr Lompo a sollicité les prières de la communauté internationale en faveur du Niger. Alors que les chefs d'État de la CEDEAO ont exprimé leur préoccupation et ont lancé un ultimatum aux putschistes pour rétablir le pouvoir constitutionnel, Mgr Lompo a appelé à la retenue et à la résolution pacifique des tensions.

L'archevêque a également exhorté les dirigeants ouest-africains à rechercher des solutions diplomatiques plutôt qu'une intervention militaire, soulignant les conséquences potentiellement désastreuses d'une telle action. Dans un contexte où de nombreux pays de la région sont déjà aux prises avec le terrorisme et les conflits, Mgr Lompo a plaidé en faveur de la préservation de la paix et de la sécurité régionales.

Alors que le triduum de prière et la journée de jeûne se profilent à l'horizon, les fidèles du Niger et du monde entier se joindront à Mgr Lompo dans un acte de foi, de solidarité et d'espoir. Les prières et les efforts pour la paix continueront à braver les défis actuels, démontrant la puissance de l'unité et de la croyance en un avenir plus stable pour le Niger et sa population.